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del 1860. Questi, insieme con 35 altri suoi 
compagni d 'arme, aveva domanda to l 'as-
segno vitalizio. Una deliberazione del gen-
naio di quest 'anno gli r iconobbe il dir i t to 
all 'assegno ; ma la r isposta giunse quando 
egli era morto da tre mesi. 

PAVIA, sottosegretario di Stato per il te-
soro. Se gli fosse s ta ta assegnata la pen» 
sione, avrebbe avuto il l ibretto entro il 
mese. 

ROMUSSI. Gli fu assegnata nel gennaio, 
ment re era morto in novembre e la do-
manda era s t a t a f a t t a in giugno. 

PAVIA, sottosegretario di Stato per il te-
soro. Vi erano 120,000 domande da esami-
nare S 

ROMUSSI . Sapete in tan to che cosa di-
cono quei buoni campagnoli , ignari delle 
lungaggini della procedura civile e militare? 
Dicono che f ra le 36 domande che erano 
s t a t e presentate è s ta to accordato l 'assegno 
solo a colui che si t rovava al cimitero. Così 
voi p romet te te un sussidio, e poi rispar-
miate i danar i perchè li da te ad un morto. 
(Oooìi !). 

TJna voce. Va agli eredi. 
EOMUSSI . Ma quello intanto- è morto 

senza aver avuto un centes imo! (Com-
menti). 

In un altro Comune, quello di San Ze-
none Po, sono nove veterani che hanno da 
75 ad 80 anni, i quali aspet tano invano di 
vedere esaurite le loro domande. Un tal 
Ginziotti , del comune di San ta Cristina, 
ha presentato i document i in perfet ta re-
gola nello scorso giugno e non ha mai ri-
cevuto r isposta. 

Nello stesso comune vi sono altri tre ve-
terani , dei quali uno infermo e due costret t i 
a mendicare la v i ta t rascinandosi di cascina 
in caseina per chiedere l 'elimosina, ment re 
sta uno aspe t tando sempre quelle cento lire 
che lo S ta to ha loro promesse. E così potrei 
dire di mille altr i comuni d ' I t a l i a . È un coro 
di amari r improveri che noi sentiamo ele-
varsi dovunque. La legge che abbiamo fa t to 
viene giudicata un' ironia crudele. 

Per l 'onore della pa t r ia e della Camera 
che votò quella legge e che la vede fru-
s t ra ta , chiedo che si provveda nel modo più 
sollecito possibile. 

Per esigere le imposte si sono pure tro-
vat i i sistemi rapidi . Troviamoli anche per 
pagare i debiti d 'onore! (Approvazioni — 
Commenti). 

PAVIA, sottosegretario di Stato per il te-
soro. Chiedo di parlare. 

P R E S I D E N T E . Ne ha facoltà. 

PAVIA, sottosegretario di Stato per il te-
soro. Debbo protestare v ivamente contro le 
parole dell 'onorevole Romuss iche sono mol-
to gravi. 

Mi duole che un membro del Par lamento 
possa far credere ai veterani, verso i quali 
sono quot id ianamente rivolte le cure del 
Ministero del tesoro, che la legge che li ri-
guarda ,sia s t a t a f rus t r a t a . 

Cer tamente l 'onorevole Romussi avrà 
inavver ten temente pronunziato una tal 
frase. 

I veterani debbono confidare nella buona 
volontà del Governo. 

Fra t an te domande che sono s ta te pre-
sentate, qualcuna avrà po ta to subire in-
dugi. Ma si pensi che vengono presi circa 
seimila provvediment i al mese... 

ROMUSSI . In un anno ne avete esami-
nate solo diciottomila. 

PAVIA, sottosegretario di Stato per il te-
soro. No, onorevole Romussi, ne furono esa-
minate 27 mila nei primi t re mesi, e altre 
17 mila in seguito. 

I n totale si è quindi provveduto per ben 
44,000 veterani. 

B E L T R A M I . Ma non pagaie . 
PAVIA, sottosegretario di Sta<o per il te-

soro. T a t t i gli assegni sono s ta t i pagat i . Ne 
vuol sapere più di me? (Commenti) 

B E L T R A M I . Posso por tarvi i nomi. (Ru-
mori). 

N E G R I D E ' SALVI. Chiedo di parlare 
per f a t to personale. 

P R E S I D E N T E . Accenni il f a t to per-
sonale. 

N E G R I D E SALVI. Nelle parole del-
l 'onorevole Romussi vi è un cenno dieen- , 
sura alla Commissione della quale mi onoro 
di f a r parte. Mi sia permesso di dire bre-
vemente quali sono s ta t i i lavori f a t t i dalla 
Commissione, per spiegare all 'onorevole Ro-
mussi che le sue censure, per quanto ri-
guarda la Commissione, non hanno fonda-
mento. 

Questa Commissione, il numero dei cui 
membri, come ha de t to l 'onorevole sot-
tosegretario di Stato, è s ta to elevato da 
undici a ventuno, esaurisce ogni mese oltre 
cinquemila domande, ossia circa duemila 
cinquecento per ogni sotto-Commissione. 
(Interruzione del deputato Romussi). 

Se volete censurare qualche cosa, cen-
surate il modo come è s ta ta f a t t a lit legge 
che voi stessi avete vo ta ta . 

La legge richiede che le domande siano 
corredate di una quan t i t à di document i , 


